

inspirándose de la experiencia de los Congresos anteriores desea para obtener el máximo rendimiento científico del Congreso hacer llevar el esfuerzo principal de todos sobre la exposición y la discusión de las ponencias.

Ruega, pues, a los que deseen participar actualmente en los trabajos, que se inscriban en primer lugar para la discusión, recomendándoles de aportar su experiencia y documentación personal a la misma.

Sin embargo, en el caso en que por razones de conveniencia, esta documentación no pudiera incluirse en la discusión, los autores podrán inscribirse para una comunicación separada. Las comunicaciones en esta forma anunciadas serán clasificadas y ordenadas en el plan de las ponencias en cuanto ello sea posible.

Todas las comunicaciones versarán únicamente sobre la orden del día del Congreso: *Los Zonas Cefálicas*.

El Comité de organización del Congreso no acepta compromiso alguno con los autores que dispongan comunicaciones sobre temas diferentes, y les aconseja llevar estos otros trabajos a las sesiones de las Sociedades de O. N. O. respectivas.

La inscripción al citado Congreso no comporta cotización alguna.

Está prevista una comida para la noche del viernes 2 de junio (cotización aproximada entre 66 y 70 francos).

También se ha previsto una excursión para todo el día del domingo día 4 de junio (precio, 50 francos).

“Les Grans Réseaux de Chemins de fer français” conceden una reducción de 50 por 100 (tarifa completa para la ida y viaje gratuito para retorno) para los adherentes que deben efectuar un recorrido simple de 50 kilómetros, así como a sus esposas e hijas solteras que les acompañen. La Agencia Exprienter se ocupará, como en años anterior-

res, de los viajes y habitaciones. Con el fin de favorecer la rápida organización definitiva del Congreso, se ruega dirigir lo más pronto posible, preferentemente antes del 1.º de mayo, las inscripciones al Secretario General doctor Augusto TOURNAY, 81, rue Saint-Lazare, París (9e), o al Secretario Local, doctor Antonio SUBIRANA, calle Mallorca, 270, pral., Barcelona.

Manifiesto de la Asociación Internacional de Médicos Contra la Guerra

A los médicos:

En presencia del peligro en constante aumento de una nueva guerra mundial, los médicos de todos los países europeos representados en el Congreso contra la Guerra, hacen llamada a todos los colegas, que no quieran consentir que los progresos de la ciencia y de la técnica sirvan de nuevo para contribuir a una lucha encarnizada entre los hombres.

Diez millones de hombres vigorosos han sido muertos en la pasada guerra, *diez y siete millones heridos*, esto sin contar con las enfermedades y muertes resultantes del hambre, miseria y epidemias consecutivas a la misma. En Prusia la mortalidad por tuberculosis se ha elevado de 13,7 por 10.000 en 1913 a 23 por 10.000 en 1918, cifra igual a la mortalidad que alcanzó en 1896. En Berlín la mortalidad ha aumentado de 16,7 a 30; en Inglaterra, de 13,5 a 17,6; en Italia, de 14,9 a 20,9; en Holanda, de 14,2 a 21,2.

Las enfermedades venéreas han aumentado, así como las enfermedades de la nutrición, osteomalacia y avitaminosis. Algunas afecciones adquirieron un carácter epidémico, haciendo víctimas innumerables. El tifus exantemático y la viruela reaparecieron en lugares en que no se presentaban desde hacía largo tiempo.

Los efectos de la guerra en el niño y la mujer fueron particularmente desastrosos. La salud de las mujeres mal nutridas y anémicas fué notablemente alterada por el trabajo en las fábricas, principalmente en las de armamentos. Los hijos de la masa trabajadora nacidos durante la guerra sufrieron sus efectos de tal manera, que aun se puede observar en ellos las consecuencias, dado que en Alemania y Austria la población no recibía más que la mitad de los alimentos necesarios para conservar la salud.

La pérdida de los elementos más vigorosos para conservar la raza ha hecho disminuir la calidad de la descendencia.

Gracias al empleo del gas tóxico y otros medios de destrucción cuyos progresos son considerables, una guerra nueva sería aún más terrible.

Las fuerzas de todos los países interesados en una guerra, y especialmente las industrias de armamentos, se esfuerzan en atraer al médico a las filas de los que pre-

paran o desean una nueva guerra. Durante la última guerra el médico jugaba el papel tan terrible de utilizar hasta las últimas energías del hombre para la lucha y de disimular las consecuencias de las epidemias y del hambre. El médico de hoy debe contribuir con su esfuerzo a disminuir el número de víctimas del trabajo e impedir la producción inútil de nuevas víctimas por la guerra.

El deseo constante de las naciones de proteger a las poblaciones y ciudades contra ataques aéreos y de gases tóxicos como constantemente llegan a nuestro conocimiento por las noticias, novedades cinematográficas, etcétera, muestran bien a las claras la preocupación de todos y el peligro de una nueva guerra. Somos principalmente los médicos los que por nuestra misión estamos llamados a luchar contra la guerra y organizar la defensa de este ideal.

Los médicos que emplearemos todas nuestras fuerzas para evitar un nuevo encarni-

FLUID KALCIUM

OLIVER RODÉS



**CALCIO
FOSFATADO**

SOLUBLE

INALTERABLE

Laboratorios del Dr. Oliver Rodés : Consejo de Ciento, 304 y 306 : Barcelona

zamiento mundial, nos comprometemos a realizar el siguiente programa:

1) Instruir a nuestros compañeros, y a todos en general, de las atrocidades de una nueva guerra, sea entre quien sea, en la que serían utilizados poderosos medios científicos, como el ataque aéreo y el gas, capaz de destruir rápidamente todo aliento de vida.

2) Demostrar la imposibilidad de protegerse eficazmente contra los gases. Demostrar que la única protección eficaz es luchar contra la guerra.

3) Mostrar las consecuencias catastróficas de la guerra y sus efectos posteriores sobre la salud pública, organizando conferencias, cursos, etc., sobre estos temas.

4) Crear una asociación internacional de médicos, que agrupará y utilizará sistemáticamente todos los documentos que interesen el estado sanitario en los diferentes países y que dará las instrucciones para la lucha de los médicos contra la guerra.

Únicamente la estrecha colaboración con las masas trabajadoras, de los médicos interesados en la lucha contra la guerra, permitirá impedir de una manera efectiva el desarrollo de una nueva contienda entre los hombres.

La sección española de esta importante asociación se encuentra compuesta en la actualidad por los doctores Carlos Lorca, Madrid; Isidro S. Covisa, Madrid; E. Fornes

Peris, Ibiza; Jacinto Escudero, Almería y Alfonso de la Peña, Madrid.

Todos quienes se interesen por el futuro de esta Asociación y deseen conocer sus estatutos pueden dirigirse al doctor A. Peña, Zurbano, 52. Madrid, o al doctor F. Bonheim Shlüterstrasse, Berlín Charlottenburg (Alemania).

III Congreso Internacional de Hospitales

La Asociación Internacional de Hospitales invita a su III Congreso Internacional de Hospitales en Knoeke sur Mer (Bélgica) (del 28 de junio al 3 de julio de 1933).

A todas las personas y a todas las instituciones que se interesan en la construcción, la administración, el funcionamiento de los hospitales y, de una manera general, en sus progresos.

La crisis mundial ha esclarecido aún más algunos de los deberes que se imponen en nuestros días a los hospitales.

Más que nunca sentimos, pues, la necesidad de un intercambio entre los diferentes países de las experiencias adquiridas y de trazar ciertas directivas basadas en una discusión científica internacional.

Tal es el fin que se propone la Asociación internacional de Hospitales al convocar el III Congreso internacional de Hos-

MAGNESAN Comprimidos magnesianos titulados y estabilizados a base de cloruro e hiposulfito de magnesia

Estimulante biológico celular remineralizador, tónico nervioso, regulador del simpático, excitante de las secreciones hepático-intestinales, modificador del epitelio y de los neoplasmas desensibilizadores.

Laboratorios LA MORAVIA, S. A. - Miguel Angel, 90 - Barcelona